

Gesundheitsaudit für Kindertagesstätten – Qualitätsbericht

Unsere Einrichtung ist eine Kindertagesstätte mit einer Außenstelle und einer Kapazität von 135 + 41 Plätzen.

Das „Börderübchen“ ist ein ebenerdiger Neubau und wurde 2001 eröffnet. Ein strahlend blaues Dach, eine Außenwand mit gelb bunten Verblendern und verschiedenfarbigen Fenstern kennzeichnen das Äußere. Von den einzelnen Gruppenräumen besteht ein direkter Ausgang zur Freifläche. Die Freifläche besteht aus rund 7.000 m². Sie ist mit modernen Spielgeräten ausgestattet und bietet vielfältigen Freiraum für Spielaktionen.

Zusätzlich wurden mit Genehmigung der Kommune uns gestattet mit Hilfe von Sponsoren und Eltern uns einen kleinen Sportplatz, unmittelbar an der Kita angrenzend, zu schaffen.

Aufnahme in die Kindertagesstätte finden gemäß Betriebserlaubnis mind. 45 Krippenkinder und mind. 80 Kindergartenkinder.

Im Kleinkinderbereich werden Kinder von der 8. Lebenswoche bis max. ins 3 Lebensjahr aufgenommen. Dieser Bereich besteht aus drei Gruppenkomplexen.

Gruppen-, Schlafräum und Sanitärbereich sind je in einem Komplex zugeordnet.

Vorgelagert ist ein großzügiger Garderobenbereich, mit Wickelmöglichkeiten für die Eltern.

Im Kindergartenbereich werden Kinder im 3. bis zum Schuleintrittsalter aufgenommen. Dieser Bereich umfasst im Grunde vier Gruppenkomplexe, besteht aus jeweils Gruppenraum, Sanitärbereich mit vorgelagertem Garderobenbereich.

Zusätzlich haben wir einen Werkraum, einen großen Bewegungsraum, einen Traumraum zum Entspannen sowie eine Kinderküche zur Verfügung. In unserem langen Flur haben wir eine Rollenspielecke, eine Mal- und Kreativecke sowie ein kleines Maleratelier integriert. Durch diese Möglichkeiten ist es uns gelungen, den Lärmpegel ein wenig zu regulieren, da sich alles mehr verteilt.

Der Standort der Außenstelle „Schrotewichtel“ liegt mitten im Ort Niederndodeleben.

Die Einrichtung ist mit max. 44 Plätzen, im Alter ab vollendetem 2. Lebensjahr bis zum Schuleintritt, zu belegen.

Das Gebäude ist ein zweigeschossiger Wohnbau. In der unteren Etage befinden sich 2 Räume, eingerichtet als Bewegungsraum sowie Kreativraum. Der Sanitärbereich ist in der Etage integriert. In der oberen Etage befinden sich 2 Räume, Cafeteria, Bauraum sowie die als Sprachraum genutzt werden, sowie ein Sanitärbereich und eine Kleinküche.

Zum Gebäude mit Garten liegt der Spielplatz mit 1200m².

Beide Einrichtungen werden in Trägerschaft des Landesverbandes Sachsen-Anhalts e. V. der AWO geführt.

Unsere tägliche Öffnungszeit ist von 6.00 Uhr bis 18.00 Uhr. Eine Schließzeit halten wir den Eltern nicht vor. In den Kindertagesstätten arbeiten ausschließlich nur staatlich anerkannte Erzieherinnen oder Sozialpädagogen. Der Anteil der ganztagsbetreuten Kinder in den Einrichtungen ist ca. zweidrittel der betreuten Kinder. Wir betreuen ausschließlich, laut Satzung von Niederndodeleben, orteigene Kinder.

Unsere Einrichtungen sind offen für alle Kinder. Spielen, Erfahren, Bewegen, Erleben und Experimentieren stehen im Mittelpunkt unseres Tagesablaufes. Kinder haben die Möglichkeit zu erfahren und zu lernen, eigene Ausdrucksformen zu finden und sie miteinander zu leben. Sie erleben gemeinsame Abenteuer und finden Lösungen und erfahren Bildung. Wir verstehen uns als Mittelpunkt im Netz für Kinder und Familien innerhalb der Gemeinde. „Ganzheitliches Tun“ ist ein wesentliches pädagogisches Ziel unserer Arbeit. Eine ständige Analyse des Entwicklungsstandes der Kinder ist Grundlage für unsere täglichen Arbeit. Sie wird von uns kontinuierlich dokumentiert und in regelmäßigen Abständen mit den Eltern besprochen.

Das Mittelmanagement unserer Kindertagesstätten ist integriert in das QM-System des Trägers nach der DIN EN ISO 9001 : 2000. Der Prozess der Qualitätssicherung wird aktiv vorangetrieben. Er wird unterstützt durch zahlreiche Fortbildungsveranstaltungen, an denen unsere Mitarbeiterinnen regelmäßig teilnehmen.

Spezi's von uns sind:

- Seit 2003 Träger der musikalischen Auszeichnung „FELIX“
- Seit 2005 „UNICEF-Junior-Botschafter“
- ABC-Club für Schulanfänger
- Schwimmen und Seepferdchenprüfung mit Olympia-Siegerin Dagmar Hase für Schulanfänger
- Englisch für Kinder
- Offene Gruppenarbeit
- PC für Kinder
- Backen und Kochen mit Kindern
- Ergebnispädagogik in Kitas
- Entspannen und Träumen
- Projekt „Rufen und Ringen soll Kindern Fitness bringen“
- Vernetzung mit den hier vorhandenen Vereinen wie Fußball, Kindertanz, Schlumpfsport. „Verein Wir für Kinder“
- Vernetzung mit der Musikschule „Musikkater“
- Kinderparlament „Bei uns dürfen Kinder mitreden“
- Besuch der Sauna
- Familienwandertag
- Aktionstag zur Kampagne „Ein Herz für Sachsen-Anhalt“ am 09.06.2007 (Rund um die Gesundheit und Bewegung)

Bei uns können die Kinder sich Zeit nehmen und mit ihren Sinnen die Welt erkunden, speziell dafür gibt es viele Möglichkeiten zum Balancieren, zum Entspannen, zum Hören, Sehen, Schmecken und Fühlen. Die rund 2m²Haut hat jeden Tag ein neues Erlebnis. Dabei wird dennoch auf Ressourcen hingewiesen wie Strom sparen, Wasser sparen und die

Mülltrennung. Der tägliche morgendliche Weckdienst unserer müden Glieder, beginnt mit lustigen rhythmischen Liedern, wonach sich bewegt werden kann. Im Jahresplan sind außerdem verankert ein Sportfest mit der Grundschule einmal jährlich ein Höhepunkt für ganz Niederndodeleben, unser großer Auftritt in der Sporthalle, mit Themen wie:

Hereinspaziert – Zirkus für und mit Kindern
Eine Reise um die Welt in 80 Minuten
Hans im Glück – auf der Suche nach den Märchen
Musical – die Jahresuhr

Unsere Kinder haben täglich in allen Altersstrukturen die Möglichkeit im Laufe des Tages den Bewegungsraum zu nutzen.

Die Kinder aus dem Kinderparlament haben beschlossen gemeinsam mit ihren Gruppenkindern selbständig Regeln zu erarbeiten und diese auch darzustellen, um die offene Nutzung der Räume zu steuern. Auch beim Controlling sind sie sehr eifrig und erziehen sich somit selbständig zum Einhalten Ihrer Regeln. Auch bei den Veränderungen der Raumstrukturen waren sie aktiv.

Zu bestimmten Höhepunkten und aus gegebenen Anlässen, wie zum Beispiel der 5. Geburtstag der Einrichtung, zeigten unsere Kinder was sie bewegungsmäßig so alles können, als kleines Zirkusprogramm.

Aber auch gesellschaftliche Höhepunkte, wie die Fußballweltmeisterschaft in Deutschland, wurden bei uns als Mini-Weltmeisterschaft in Kooperation mit dem TSV Niederndodeleben – Abteilung Fußball veranstaltet und der Kampf um den beliebten Pokal sportlich fair vollzogen.

Die Ernährungsberatung der AOK arbeitet schon 5 Jahre sehr kontinuierlich mit uns zusammen. Täglich kann unsere Kinderküche genutzt werden, um selbständig mit den Kindern Aspekte der gesunden Ernährung zu erforschen und anzuwenden.

Die Vollverpflegung im Krippenbereich kann ausreichend von uns beeinflusst werden, um dem Ziel einer gesunden Ernährung gerecht zu werden. Bei der Mittagsmahlzeit haben wir einen örtlichen Anbieter, wo die Zusammenarbeit zwischen uns und auch den Eltern gepflegt wird und der Aspekt der gesunden Ernährung Beachtung findet. Eltern gaben mit Rezepten Anregung zu neuen Ideen und Speiseplänen.